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! ! ! !上海采购的消防直
升机将在明年投入实战；
网友自制的“反扒地图”，
体现了上海市民的智慧
与力量；派出所工作交给
居民打分的做法今年将
进一步推广……

昨天下午，上海市副
市长、市公安局局长张学
兵通过新浪和腾讯的上
海警方官方微博 ! 警民
直通车"上海与微友互
动，盘点展望申城警务工
作。网民提问非常踊跃，
短短 # 个半小时把数千
个问题抛给了张学兵。

将加大反扒
民警数量

访谈中，“灰兔兔由
由”提问：“您知道网上有
个上海反扒地图吗？这事
您怎么看的？”张学兵回
答：“反扒地图我看到了，
我感觉到上海市民对上
海公安工作的支持，看到
了上海市民的智慧和力
量。同时，也感觉到在反
扒方面我们的工作和广
大市民的需求之间有差
距。”

张学兵还在微博中
表示，近年来，上海扒窃案件确有
上升，公安部门会进一步加大反
扒民警的数量，用公开着装和便
衣相结合，加大打击力度。同时，
加强治安巡逻，提高管事率，他希
望市民群众进一步提高防扒意
识，发现扒手及时报警，警民配合
共同遏制和打击犯罪。

防火作为重中之
重，新建一批消防站
网友“塞上花”对目前上海的

消防水平存有疑问：“现
在都是小高层、高层住
宅，请问高层建筑遇到
火情该怎么办，有给力
的消防车吗？我们是国
际大都市啊，什么时候
才能有消防直升机？”
张学兵表示，上海

的城市安全一个是高
楼，一个是地铁，都是需
要关注的。今年市政府
的实事当中依然把防火
作为重中之重，新建一
批消防站，解决某些区
域的水源不足的问题。
因为消防车的给力取决
于水源、水压的给力，消
防的直升机也进入了采
购程序，明年它将投入
实战。

开门评警
将进一步推广

网友“$%&&$%'”用一
个比方向张学兵提问：
“我在公司是一般干部，
级别很低，但每次年终
考核的时候我能给我们
的高管打分，如果分数
低会影响第二年的续
任，我想问，我住在小区
里，社区民警不好我能

要求换吗？”
张学兵表示，警方很注重社

区居民对社区民警的感受，去年
将派出所工作交给社区群众进行
评议，今年还要继续扩大和深化
这方面的工作，在社区民警当中
树立民意导向的理念。“如果你发
现哪位社区民警不合格，希望你
能向他提出宝贵的意见，同时在
我们的年底评议时通过居委会等
社区组织反映民众的意见。”

首席记者 潘高峰
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毕业于武汉大学测绘学院的高
国兴，退休前在上海科技开发交流
中心工作。他家里并没有买车，但看
到因为车位少、车主乱停车等现象
后，就萌生了如何增加小区车位的
想法。高国兴通过实地丈量后发现，
一般小车横停放时，车辆长度加上
前后方须留一定空隙方便进倒车，
一个车位大约需要 ( 至 ) 米长空
间，如果把车向右转或左转成斜 *+

度至 ,-度停放，即可按角度多少增
加二分之一至一倍以上的车位。“也
就是说，原来停两辆车的地方，现在
最多可停三至四辆。”他带领记者来

到小区前区察看一
处原来横向停车只
能停 (辆的“样板
段”，记者数了一下，现在斜停的车
位增加到了 ..个。

“高改低”
方便小车斜停“借地”
车辆斜停后，车位增加了，但所

需横距也增大了。高国兴想到居民
小区的主干道两边各有一条 ./+米
至 0米的人行道，平时行人不太多，
夜间就更少，如果把其中一条人行
道挖潜出来，斜停所需横距就可向
其“借地”。但他的设想不是简单地

取消一条人行道，而是把它做低至
高出路面仅几厘米或基本持平，以
方便小车斜停“借地”。这样，人行道
道面没车时，看上去、走上去还是人
行道，绿化、景观都没破坏。有车时，
排放整齐的车辆也是一道风景线。
有条件的话，还可再利用人行道里
面的几十厘米草地或杂草砖，车头
不碰，车轮不压，增加斜度，增加停
车空间。“在小区大门口或主要路段
采用此法，可设短时、晚间停车段，
以解决夜间停车的缺口。白天，车子

开走后，景色一点
也没变。”
在小区后区的

“样板段”，记者看到了一条一二百
米长的停车位。原来此处的车辆都
是靠马路右边横停的，改成斜停后，
像变戏法似的，此处的车位立即增
加了近一倍，而且，司机不用再侧方
停位，有些车技不高的司机，侧方倒
进倒出花了不少时间，还容易擦碰。
高国兴介绍说，在车停放时，业主可
以走对面一条人行道，也不影响来
回穿越马路。
“经几处‘样板段’的改造，小区

的车位增加了几十个，乱停车的现

象也有了改观。”李华说，物业对高
国兴很感谢。
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于进一步加强本市停车规划" 建设
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防通道"绿化设施的前提下!经居住

小区三分之二以上业主同意! 可统
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松江通过政策制度的完善让“种地”成为一份体面工作———

家庭农场主年收入可达10至15万元
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! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天上
午，本报副总编辑裘正义、经济部有
关记者陪同几位外来务工者，到铁
路上海站慰问上水工。在给列车加
水的铁轨边，来自格力空调的维修
工许承华遇到了上水工刘小芳，一
问才知道都是川渝地区的老乡：“都
是在户外工作的，都不容易，应该来
感谢一下你们铁路职工！”

本报 .月 .0日、.1日“新春走
基层：看不见的岗位”栏目连续刊发
了反映铁路职工默默无闻奉献的稿
件。许承华、孔祥敏等多位外来务工
者给本报写信或打电话，请求本报牵
线搭桥去慰问铁路职工%详见本报昨

日 #$版&。“看不见的岗位上，有着
很多我们以前不知道的劳动者。春节
期间，我们能回家过年，铁路职工却
只能守在岗位上为我们服务，所以春
节后回到上海，我们想过去表示一下
感谢。”孔祥敏说。
今天上午，几位外来务工者带着

洗发露、方便面等小礼品，来到上海
站上水工班组慰问。一边劳动一边
交谈中，有人找到了老乡，有人感叹
空调维修工和上水工的工作差不
多，都需要顶着严寒酷暑在户外辛
勤劳动……上水工王久宣悄悄对记
者说：“做了那么多年上水工，以前只
遇到过领导来慰问，外来务工者自发
组织来慰问我们，还是第一回！”

! ! ! !经本报牵线搭桥，多位外来务工者
上午慰问铁路职工———

看到了!看不见的岗位"
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! 在学生心理健康促进工作方
面，目前正在筹建上海学生心理健康
教育发展中心，加速上海学校心理健
康教育工作规范化、专业化进程，促
进学校、家庭、社会教育资源横向贯
通。建设上海市儿童青少年心理健康
评估与服务体系。
会议透露，参照国际相关指标，

“十一五”期间，上海妇女总体发展水
平已接近世界中等发达国家平均水
平，上海儿童总体发展水平已达到世
界发达国家的平均水平。上海女性平
均期望寿命 2*/**岁，达到世界发达
国家平均水平。男女两性收入比由
“十五”末的 .--：(+提高到 .--：21。
妇女儿童的合法权益得到有效保障，
0--)年以来，全市共有 .,2万人次

的退休妇女和生活困难妇女免费接
受了妇科病和乳腺病筛查，,1+名患
恶性肿瘤的妇女得到及时医治；孕产
妇保健系统管理、计划免疫接种、-3
(岁儿童保健管理、义务教育等项目
覆盖来沪妇女儿童，基本实现来沪妇
女儿童同等享有公共服务体系。04..
年秋，全市 +4多万进城务工人员随
迁子女已全部在公办学校或政府委
托民办小学享受免费义务教育，其中
超过七成在公办学校就读。

设计作业 干预肥胖 预防近视

! 空调维修工慰问铁路上水工 本报记者 纪海鹰 摄

! ! ! !春耕开始，记者走访松江农村田
头农民家中，感受到了一种农民小康
的浓浓春意。该区石湖荡镇金胜村种
田大户沈万英告诉记者，前两天，她
就接到了参加该区春季农业工作会
议的通知。农民过去只管种田，哪有
什么参加区里会议的份儿。但是，听
多了这样的事，就让人信服了。

让农民这一生产主体成为全区
农业会议的绝对“主角”，在松江其实
已不是新鲜事儿，从 044)年一直到
现在，家庭农场主们都乐意参加，极
少缺席。因为每一次会议，都使他们
知晓了“怎么种田，怎么种好田”的为
他们“量身定做”的技术和政策。

让农民有份体面收入
据介绍，今年培训主体仍为家庭

农场主、种养结合户、规模蔬菜种植
和水产养殖户等，原则上每人需至少
参加一次为期一至两天的培训。增收
方面，将通过政策、制度的进一步完
善，将全区家庭农产稳定在 .444个；
种养结合家庭农场由目前的 +4户增
加至 .44户，可年生产生猪 .+万至
04万头。对于家庭农场主们而言，户
均年收入将达到 .4万至 .+万元，真
正意义上实现让农民有一份体面的
收入，让“种地”成为一份体面工作。
政府政策给力，农民自然争相种

田。继续交谈后得知，沈万英原本在
一家电子企业上班，年收入也还算可
观。但当看到村里其他承包家庭农场
的人纷纷发家致富后，三十刚出头的
她毅然辞去了“朝九晚五”的工作，钻
进田头，安心当起了农民。尽管今年
才是第三年种田，但沈万英承包的
..+亩家庭农场的产量却是惊人，年

年亩产超过 (+4公斤，远超全区平均
水平。这位戴着眼镜、一脸书卷气的
种田能手表示，还是要靠学习，多参
加培训，“父辈种田靠经验，现在种田
得靠科学技术。”她说，仅去年一年，
她就参加了好几次培训，每次学成归
来，都觉得收获很大。

建立31家农机合作社
过去，农机的闲置浪费，是郊区

农业的一大典型问题。为解决这一
难题，松江率先建立了“大机互助
化，小机家庭化”的农机合作这一新
模式，截至目前，已建立 1.家农机
合作社。在叶榭镇前期试点的
“.012”（.台收割机，0台拖拉机，1
名农机手，耕作 244亩农田）模式就
深受农机手和家庭农场主的欢迎。
去年秋收时节，叶榭镇金家村农机
大户沈忠良每天都要起早，开着自

家的农机，去帮农户们收割稻谷。沈
忠良介绍，原来他家有一台收割机
和两台拖拉机，但承包的粮田只有
.*(亩。而实际上，收割机只要“开
工”正常，一个农忙季节没有 .444

亩田根本“喂不饱”。过去，老沈总
为 2+*亩的“差额”发愁，但现在就
没有这样的烦恼了。

耕作制度大胆创新
在耕作制度上，松江也进行了

大胆的尝试，提出了一个新“三三
制”，即：三分之一耕地种二麦，三分
之一耕地种绿肥，三分之一耕地深
翻。这种政策，有具体的补贴措施助
推，所以深得种田农民拥护。0月 .

日下午，在黄桥村村委会里，坐满了
一屋子的农民告诉记者，如果饭冷了
就马上变硬，那是因为土里的有机质
少了，所以，让土地修养生息很重要。

据介绍，今年松江区深翻土地 )万多
亩，超过二麦种植面积近 1万亩。农
业专家表示，几年后，随着土壤不断
修复，松江的米会更香、更糯。
当天下午，开着自家的小汽车带

着记者在田头“溜达”一圈后，在黄桥
村承包了 .(4亩家庭农场的张小弟
盘点了这几年种田的幸福经历，末
了，他由衷地说道：“我们现在出去抬
得起头了，真的感到很自豪。”
据悉，目前，松江区已经完成了

“退外还本”———全部收回了租给外
来人员的地，还给本地农民经营。过
去，黄桥村曾经出现农民不愿种田、
把土地全部丢给村里的事情。现在
由于政策对头，措施有力，松江农民
的包田愿望很强烈，多个村镇都出
现了很多年不曾见到的“地少人多”
景象。 本报记者 朱全弟

特约通讯员 陈孝斌


